

Telemedicina y revista clínica

Estudiandes de Medicina podrán ver cirugías desde el aula en tiempo real

31 OCT 2011

Salud



Los estudiantes y profesores de Medicina podrán asistir virtualmente a las operaciones y hacer consultas al cirujano durante la intervención (foto Luis Alvarado con fines ilustrativos).

La Escuela de Medicina y el Departamento Clínico del Hospital San Juan de Dios ya iniciaron con la transmisión de cirugías vía Internet para que tanto estudiantes como profesores puedan contar con otro método de aprendizaje. Además a partir del mes de octubre los profesional en salud pueden publicar trabajos originales en una **revista electrónica**.

El acto de **inauguración de telemedicina** y de la revista se llevó a cabo el miércoles 26 de octubre en el auditorio Dr. Rodrigo Cordero del Hospital San Juan de Dios, con la presencia

del decano de la Facultad de Medicina Dr. Luis Diego Calzada Castro, el director de la Escuela de Medicina Dr. Ricardo Boza Cordero, y el Dr. Luis Morelli Guillén, profesor de posgrado en medicina, entre otros invitados.

Educación de primer nivel



El Dr. Luis Diego Calzada Castro, hizo hincapié en que los avances tecnológicos permiten ofrecer mejor formación a los estudiantes de medicina (foto Wendy Sandí).

El Dr. Luis Morelli Guillén tuvo a su cargo la presentación del servicio de telemedicina y destacó el avance que significa para los estudiantes de la carrera tener esta experiencia que amplíe sus conocimientos.

"Es una herramienta docente de primer mundo y necesaria para que estudiantes de pregrado, posgrado, especialidades y maestrías puedan recibir la capacitación con una interacción en vivo, pues contamos con un sistema de video y audio de alta definición que permite establecer preguntas o analizar inquietudes desde la misma sala de cirugía hasta el recinto en dónde estén los estudiantes con el profesor", indicó el Dr. Morelli Guillén.

El mismo día de la presentación se efectuó una transmisión en directo de una operación que se estaba realizando en el hospital, por lo que se pudo probar la interacción entre el cirujano y quienes le observan.



El Dr. Ricardo Boza Cordero dijo que la Revista Clínica cumple con todos los estándares de calidad internacionales para un sitio de publicaciones de esta índole (foto Wendy Sandí).

"Se transmite en forma simultánea una intervención quirúrgica a las aulas del <u>Departamento Clínico</u> del hospital y de la Escuela de Medicina, vía Internet y con modernos equipos que permiten una imagen nítida y sonido excelente. En esta primera emisión desde la Sala de Cateterismo Vascular Periférico seguimos la intervención de un paciente con una obstrucción en una arteria de una pierna", acotó el Dr. Boza Cordero.

La telemedicina forma parte, según expresó el Dr. Calzada Castro, de un proceso de modernización de las ayudas a la docencia que ha venido instaurando la Escuela y la <u>Facultad de Medicina</u> desde hace varios años, que inició con la remodelación de la planta física y la introducción de las salas de cómputo.



En el auditorio Dr. Rodrigo Cordero del hospital San Juan de Dios se realizó el acto de presentación que abarcó el tema de telemedicina y de la revista electrónica (foto Wendy Sandí).



Ventana electrónica para la medicina

En el sitio web de la Escuela de Medicina se encuentra un espacio dedicado a la Revista Clínica, que fue presentada en la misma actividad. El Dr. Calzada Castro manifestó que se trata de una publicación mensual que abre un espacio para la divulgación de documentos estrictamente del área de la medicina y que sean originales. Su director es el Dr. Ibrahim Barguil Meza, especialista en medicina interna, jefe del Servicio de Medicina 1 del Hospital San Juan de Dios y profesor del Posgrado en Medicina de la UCR. En esta revista electrónica destaca una Guía para Autores, en ella los interesados en enviar sus estudios tienen a su disposición las reglas a seguir en cuanto a los requisitos para revisión del artículo, formato de presentación del caso clínico y para la imagen que se quiera enviar. Además está la sección de Imagen Médica del Mes, un Editorial, Artículos Originales y el apartado para Ediciones Previas. "Es difícil conseguir espacios para publicación en Costa Rica que tengan reconocimiento, existen revistas médicas pero tienen una espera larga para que los artículos se publiquen, esta revista como es digital tiene todos los links necesarios para hacer el trámite más rápido y a los visitantes la información les queda a la mano", afirmó el Dr. Calzada Castro. Finalmente el Dr. Ricardo Boza comentó que los centros médicos públicos del país tienen a su disposición también bases de datos, revistas, libros y demás material de consulta en la red informática de la UCR.



Otto Salas Murillo
Periodista Oficina de Divulgación e Información otto.salasmurillo@ucr.ac.cr

Etiquetas: salud, medicina, telemedicina, revista electronica, revista clinica, escuela de medicina, facultad de medicina, hospital san juan de dios, departamento clinico, dr, luis diego calzada castro, ricardo boza cordero, luis morelli guillen.